## Laudatio

anlässlich der Aushändigung einer öffentlichen Anerkennung an Frau Sabrina Kleebach, Herrn Ramon Kleebach, Herrn Stephan Müller, Herrn Matthias Völkl und Herrn Hubert Weikhart durch Herrn Regierungspräsidenten Walter Jonas

Sehr geehrte Frau Kleebach, sehr geehrter Herr Kleebach, sehr geehrter Herr Müller, sehr geehrter Herr Völkl, sehr geehrter Herr Weikhart,

am Vormittag des 11. März 2023 stürzte ein Mann bei Arbeiten an seinem Haus kopfüber in einen Regenwasser-Revisionsschacht. Dieser war ca. 2,5 Meter tief und teilweise mit Wasser gefüllt.

Sie, sehr geehrte Frau Kleebach, befanden sich zum Unfallzeitpunkt auf Ihrer Terrasse und hörten leise Rufe, die Sie alsbald als Hilferufe identifizieren konnten. Auf der Suche nach dem Ursprung der Geräusche entdeckten Sie den hilflosen Mann im Revisionsschacht. Sofort versuchten Sie, ihn herauszuziehen, was Ihnen alleine aber nicht gelang. Lautstark riefen auch Sie um Hilfe und setzten dadurch die Rettungskette in Gang.

Sehr geehrter Kleebach, Sie hörten die Rufe Ihrer Frau, eilten zu ihr und begannen mit vereinten Kräften, den Verunglückten aus dem Schacht zu ziehen. Leider schafften Sie es auch gemeinsam nicht, den Mann aus seiner misslichen Lage zu befreien. Daraufhin mobilisierten Sie, liebe Frau Kleebach, durch Klingeln an den Nachbarhäusern zusätzliche helfende Hände und baten zudem eine Anwohnerin, die Feuerwehr zu alarmieren.

Unter den benachrichtigten Feuerwehrleuten befanden Sie beide sich, sehr geehrter Herr Müller und sehr geehrter Herr Völkl und auch Sie, sehr geehrter Herr Weikhart, kamen zum Unglücksort.

Gemeinsam konnten Sie unter Zuhilfenahme eines Seils den Mann aus dem Schacht bergen. Dabei stellten Sie fest, dass der Verunglückte nicht mehr ansprechbar war und keine Atmung hatte. Sie beide, Herr Weikhart und Herr Völkl leiteten unverzüglich die Reanimation in Form einer Herzdruckmassage ein. Nach kurzer Zeit kam der Mann zu sich und wurde von Ihnen in die stabile Seitenlage verbracht. Der eintreffende Rettungsdienst übernahm die weitere Versorgung des Opfers.

Dank Ihres gemeinsamen, vorbildlichen Handelns konnte ein Menschenleben gerettet werden. Dafür bedanke mich herzlich und spreche eine öffentliche Anerkennung aus.